
 

RESPUESTAS A LA CONSULTA CIUDADANA O TEMAS QUE LA 

CIUDADANÍA DESEA SER INFORMADA 

Con fecha 8 de marzo se realizó la entrega del borrador del informe preliminar a 

la Asamblea Ciudadana Local, el 10 de marzo se reformuló la hoja de ruta en la 

que quedó establecido que el 14 de marzo la Asamblea Ciudadana se reuniría a 

fin de elaborar la demanda ciudadana a ser entregada el 16 de marzo del 2021. 

El 16 de marzo recibí un atento oficio que en su parte pertinente dice lo siguiente: 

“El equipo técnico de la Asamblea Ciudadana del cantón Manta, analizó los 

informes preliminares, elaborados y presentados por el Equipo Técnico del 

proceso de Rendición de Cuentas de la Sra. Verónica Calderón Quiroz, 

Concejala de Manta, para lo cual se exponen las siguiente preguntas 

ciudadanas, mismas que las respuestas deberán ser entregadas en el tiempo 

estipulado de acuerdo a la hoja de ruta elaborada el día jueves 10 de marzo del 

2022”  

Dando cumplimiento a lo establecido en la Resolución N° CPCCS-PLE-SG-069-

E-2021-476 del 10 de marzo del 2021, mediante el cual el Pleno del Consejo de 

Participación Ciudadana y Control Social emitió el Reglamento de Rendición de 

Cuentas, donde detalla cada una de las fases del proceso de Rendición de 

cuentas, procedo a responder a las preguntas formuladas por la Asamblea 

Ciudadana del cantón Manta. 

 

1. Informe y exponga, las obras ejecutadas por el Gobierno Autónomo 

Descentralizado del Cantón Manta del período fiscal 2021, 

cumplieron al 100% lo establecido en los términos de referencia, 

especificaciones técnicas, portal de compras públicas y/o pliegos, 

entre otros. 

Cito a continuación el Art. 58 del COOTAD que, sobre las Atribuciones de los 

concejales o concejalas, prescribe: Los concejales o concejalas serán 

responsables ante la ciudadanía y las autoridades competentes por sus acciones 

u omisiones en el cumplimiento de sus atribuciones, estarán obligados a rendir 

cuentas a sus mandantes y gozarán de fuero de corte provincial. Tienen las 

siguientes atribuciones: 

a) Intervenir con voz y voto en las sesiones y deliberaciones del concejo 

municipal. 

b) Presentar proyectos de ordenanzas cantonales, en el ámbito de 

competencia del gobierno autónomo descentralizado municipal. 

c) Intervenir en el consejo cantonal de planificación y en las comisiones, 

delegaciones y representaciones que designe el concejo municipal; y, 

d) Fiscalizar las acciones del ejecutivo cantonal de acuerdo con el 

COOTAD y la ley. 



 

Me permito citar ahora que el COOTAD en su artículo Art. 60 determina lo 

siguiente: - Atribuciones del alcalde o alcaldesa. - Le corresponde al alcalde o 

alcaldesa: 

a.- Ejercer la representación legal del gobierno autónomo descentralizado 

municipal; y la representación judicial conjuntamente con el procurador 

síndico; 

b.- Ejercer de manera exclusiva la facultad ejecutiva del gobierno 

autónomo descentralizado municipal. 

i.- Resolver administrativamente todos los asuntos correspondientes a su 

cargo; expedir previo conocimiento del concejo, la estructura orgánico - 

funcional del gobierno autónomo descentralizado municipal. 

En base a lo antes citado, la pregunta que me plantean es atribución del alcalde 

como máxima autoridad administrativa del GAD Municipal responder a la misma, 

ya que está circunscrita dentro la esfera municipal 

 

2. Informe y exponga detalladamente el porcentaje de cumplimiento de 

los 5 ejes SOCIOCULTURAL, ECONÓMICO PRODUCTIVO, 

ASENTAMIENTOS HUMANOS, MOVILIDAD Y CONECTIVIDAD Y 

GESTIÓN DEL TERRITORIO, propuesto en su plan de trabajo 

entregado al Consejo Nacional Electoral De Manabí. 

Mi Plan de trabajo tiene como objetivo general: “Mejorar la calidad de vida de los 

habitantes del cantón Manta, gestionando la provisión de servicios públicos 

eficientes, de calidad y calidez, que permitan satisfacer las necesidades básicas, 

alcanzando el desarrollo sostenible y equitativo”, en el constan 5 objetivos 

específicos que van acorde a los sistemas de desarrollo, a continuación, enlisto 

las actividades que realicé en cada objetivo: 

Social – cultural:   

 ENTREGA DE AYUDA TÉCNICA (silla de ruedas) a persona con 
discapacidad, esto con fondos propios. 

 BRIGADAS MÉDICAS EN LOS MERCADOS DE LOS ESTEROS, EL 
MADRUGADOR, MERCADO CENTRAL, NUEVO TARQUI, SAN 
MATEO, LA PRADERA YNURBIRRÍOS. Más de 1500 personas 
recibieron consultas en prevención y diagnóstico más la respectiva 
prueba COVID 19, y medicación totalmente gratis, se contó con el 
apoyo del grupo Safari Leader Camp. 

 BRIGADA EN OPTOMETRÍA Y ODONTOLOGÍA EN LA PRADERA, 
GESTIÓN ANTE EL GOBIERNO PROVINCIAL DE MANABÍ, adultos 
mayores recibieron atención y diagnóstico, se entregó lentes 
totalmente gratis, a casos complicados en miopía, hipermetropía, 
cataratas, entre otros. 



 

 ENTREGA DE AYUDA TÉCNICA EN LAS PIÑAS, con doña María, del 
sitio Las Piñas de San Lorenzo, nos encontramos esta mañana en la 
Iglesia La Paz, para entregarle su silla de ruedas. 
 

Económico – productivo 

 CAPACITACIONES DE EMPRENDIMIENTO A LA ASO. DE 
MUJERES EMPRENDEDORAS DE SAN MATEO, Arrancó como un 
oficio motivacional en medio de la pandemia, algo que lograra distraer 
a nuestras mujeres dentro de tanta tragedia, y hoy me llena de mucha 
satisfacción saber que, ya genera ganancias económicas en las 
nuevas artesanas. 

 FERIA Y DESAYUNO CON LOS COMERCIANTES POR EL 4TO 
ANIVERSARIO DEL MERCADO DE LOS ESTEROS, con mucho 
gusto acepté la invitación a desayunar y a participar de la feria, debo 
ser muy sincera al comentar que, me llevé una grata sorpresa al ver la 
mesa que armaron para todos. Estamos en deuda con los 
comerciantes de Los Esteros. 

 FERIA AGROINDUSTRIAL MANABÍ SE REACTIVA, en el terminal de 
Cruceros se llevó a cabo bajo coordinación de la prefectura de Manabí, 
ciudadanos mantenses participaron de la misma como parte de la 
reactivación económica. 

Asentamientos humanos 

 APROBACIÓN DEL PLAN DE DESARROLLO Y ORDENAMIENTO 
TERRITORIAL, participé en las sesiones de Concejo, para el 
Conocimiento, análisis y aprobación en primera y segunda instancia el 
proyecto de Ordenanza que Aprueba el Plan de Desarrollo y 
Ordenamiento Territorial 2020-2035. 

 RECORRIDO DE FISCALIZACIÓN EN PROYECTO 
HIDROSANITARIO EL PALMAR, se presentó información a través de 
un video que evidencia mi recorrido a constatar las irregularidades en 
la ejecución de la obra 

 RECORRIDO DE FISCALIZACIÓN OBRA RENOVACIÓN DEL 
SISTEMA HIDROSANITARIO EN CIUDADELA LA AURORA, al 
fiscalizar no sólo constatamos que el trabajo se cumpla a cabalidad, 
sino que también dialogamos con los ciudadanos, y nos 
comprometemos en trasladar sus inconformidades a la Alcaldía. 

 GESTIÓN ANTE CNEL PARA UBICACIÓN DE LUMINARIAS EN LA 
PRADERA, gracias al trabajo mancomunado entre la Empresa 
Eléctrica, sus ramificaciones, la lideresa barrial Yhira Gonzembach y 
el respaldo de los moradores, se ubicaron y dejaron funcionando más 
de 80 lámparas, en sectores como: el parqueadero, que hoy funciona 
también como patio de comidas en la Av. principal. Pradera 1, 
Paradera 2, Las Curvas, calles aledañas a parques y distintos 
comercios. 
 



 

Movilidad y conectividad 

 FISCALIZACIÓN A LA OBRA DE PAVIMENTACIÓN DE LA CALLE 
PRINCIPAL DEL BARRIO VISTA AL MAR EN SAN MATEO, en cada 
fiscalización, realizamos estudios técnicos, para determinar que el 
monto de inversión, se justifique ante los sectores intervenidos. 

Gestión del territorio 

 RUEDA DE PRENSA: LA VULNERACIÓN DE LOS DERECHOS DE 
LA MUJER EN LA POLÍTICA, se dio a conocer a la ciudadanía del 
cantón, provincia y en general sobre la vulneración de derechos que 
se da en Manta y Montecristi. El video tuvo 2700 reproducciones. 

 CONVERSATORIO: “LOS RETOS DE LA MUJER EN LA POLÍTICA 
ECUATORIANA”, fue una enriquecedora tertulia, y gran oportunidad 
de comprometer a las autoridades, para que hagan respetar nuestros 
derechos, implantando políticas públicas que garanticen nuestra 
participación política. 

 REUNIÓN DE PLANIFICCIÓN CON COMERCIANTES DEL 
MERCADO DE LOS ESTEROS Y EL NUEVO ADMINISTRADOR, 
para mí, siempre ha sido una prioridad estar cerca del comercio, es 
por ello que mantuve una reunión de planificación, para recibir al nuevo 
administrador del Mercado Los Esteros. El Ing. Livio Borro, supo 
receptar muy bien cada sugerencia nuestra, y se ha comprometido a 
resolver los problemas que ha heredado de la anterior administración. 

 REUNIÓN DE TRABAJO CON SINDICATO DE TRABAJADORES 
DEL MUNICIPIO DE MANTA, los obreros municipales denuncian 
desde persecución dirigencial, hasta el incumplimiento de seguros 
mortuorios. Triste pero cierto. 

Respecto del porcentaje de cumplimiento pese a que no existe un mecanismo 

de medición cuantitativa, considero que he trabajado en cada uno los ejes 

propuestos en mi plan de trabajo entregado al Consejo Nacional Electoral De 

Manabí, es decir pese a no contar con el apoyo de la primera autoridad del 

cantón he cumplido al 100% en mi oferta de campaña y seguiré haciéndolo 

superando cualquier dificultad, para esto cuento con mi equipo de apoyo. 

 

3. Informe y exponga detalladamente, las acciones de fiscalización al 

ejecutivo cantonal, complementadas en el Art. 58 literal d) del 

Cootad, manifieste el porcentaje de cumplimiento Y describa que 

hallazgo encontró dentro de estas acciones. 

 

FISCALIZACIÓN: SOBRE DESIGNACIÓN DE VICEALCALDE 

Oficio a alcalde y concejales sobre la vulneración al principio de paridad de 

género y los derechos de igualdad y no discriminación, y a la participación de las 

concejalas en la elección de la vice alcaldía 



 

Oficio ingresado el 18 de marzo del 2021, Nº de trámite TE 180320211525, se 

solicita cumplimiento de Sentencia para que se elija vice alcaldesa en 

cumplimiento al COOTAD Se incumple sentencia por parte del alcalde y 

concejales, excepto Ledín Valencia y Verónica Calderón 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

FISCALIZACIÓN: SOLICITUD A EPAM PIDIENDO DETALLE DE VALORES 

Con fecha 19 de abril se ingresa oficio a EPAM solicitando se sirva remitir un 

informe detallado del proceso de pago y uso de los valores por concepto de 

indemnización post terremoto que le correspondieron a la EPAM EP por el 

seguro contratado con la compañía de Seguros Sucre. 

El oficio se ingresó el 20 de abril del 2021, suscribí junto al concejal Ledín 

Valencia. No hubo respuestas. 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

 

FISCALIZACIÓN: IN SITU, EN LA PARROQUIA DE SAN MATEO AL 

PERSONAL DE RECOLECCIÓN DE BASURA 

Con fecha 28 de junio del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización IN SITU, 

EN LA PARROQUIA DE SAN MATEO AL PERSONAL DE RECOLECCIÓN DE 

BASURA 

Se elaboraron 2 anexos. Con fecha 29 de junio del 2021, mediante oficio 

dirigido al alcalde entregué por escrito los resultados de la FISCALIZACIÓN 

VCQ-001-2021 de Fecha 29 de junio del 2021, realizada en San Mateo AL 

PERSONAL DE RECOLECCIÓN DE BASURA. En el oficio solicité que: 

“Las soluciones adoptadas al respecto sírvase informarme por escrito, en los 

plazos que determina la ley, esto es de acuerdo al Art. 09 de la LOTAIP.” 

Nota: No recibí respuesta alguna 

Medio de verificación: 

https://drive.google.com/drive/folders/1cZwCj8sLPyIIG-dhIB4akMwV9JfgqJS6 

NOVEDADES ENCONTRADAS 

1. Se dialogó con 4 Obreros Municipales y el chofer del Vehículo Rentado 
por el GAD, mismos que informan que el GAD, les hace horarios de 
trabajo de 7H00 a 11h00 y de 13h00 a 15h00, pero ellos en la realidad 
trabajan las 10 horas, ya que NO paran a comer porque se acumulan en 
sus labores de recolección. Las horas extras entre la semana, NO son 
pagadas. Las horas del día Sábado SI les pagan. 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1cZwCj8sLPyIIG-dhIB4akMwV9JfgqJS6


 

2. El recorrido es muy largo y es el siguiente: Santa Rosa, Labra, Las Piñas, 
Los Ordoñez, Rio Caña, Los Ángeles, San Lorenzo, Ligüiqui, El Aromo, 
La Badea, Los Sauces y la Montaña. Para poder cumplir, NO pueden 
parar a alimentarse y tienen que aplicar mucha velocidad a los recorridos. 

3. Hay Obreros con Contrato a los que la Alcaldía les prometió darles 
NOMBRAMIENTOS bajo el Código de Trabajo, sin embargo, esto NO se 
ha cumplido. 

4. El personal NO tiene cursos de Seguridad y salud en el Trabajo, atención 
al cliente cumplimiento de Normas estandarizadas, durante esta 
Administración. Informan que antes si les daban pocos cursos. El trabajo 
realizado es de manera Empírica y NO técnica o con alguna preparación. 

5. El vehículo usado para la recolección es de tipo VOLQUETA y NO cumple 
Normas establecidas tales como, REFLECTIVOS en su estructura, NO 
porta conos de Seguridad, Tiene llantas lisas a tal punto que incluso 
andaba con una llanta reventada, no tiene una carpa para evitar que se 
vuelen los residuos. El Chofer lo conducía con zapatos tipo chancletas 
abiertas. Este carro es ALQUILADO por el GAD. 

6. TODOS los Obreros informan que durante la pandemia les dotaron de un 
traje antifluidos, mascarillas y un par de guantes que YA NO TIENEN 
actualmente por desgaste y en la actualidad NO les han dotado de 
equipos de protección tales como; mascarillas, guantes, botas de 
seguridad, trajes reflectivos, gafas de seguridad. 

 

 

FISCALIZACIÓN: A LA OBRA CON CÓDIGO LICO-GADMANTA-02-19, 

llamada REHABILITACIÓN DEL ESPIGÓN (ANTIGUO MUELLE DE 

COMBUSTIBLE) COMO PASAJE TURÍSTICO, ARTESANAL Y COMERCIAL 

DEL CANTÓN MANTA, por un monto de 1.387.108,47 USD 

Con fecha 1 de julio del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización sobre 

REHABILITACIÓN DEL ESPIGÓN (ANTIGUO MUELLE DE COMBUSTIBLE) 

COMO PASAJE TURÍSTICO, ARTESANAL Y COMERCIAL DEL CANTÓN 

MANTA, Se elaboraron 2 anexos. 

Con fecha 5 de julio del 2021, mediante oficio dirigido al alcalde entregué por 

escrito los resultados de la Fiscalización VCQ-002-2021 de Fecha jueves 01 de 

julio del 2021, realizada en las inmediaciones de una Obra PARALIZADA, en la 

Parroquia Urbana Manta, de esta Ciudad. 

En el oficio solicité que: “Las soluciones adoptadas al respecto sírvase 

informarme por escrito, en los plazos que determina la ley, esto es de acuerdo al 

Art. 09 de la LOTAIP.” 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU


 

NOVEDADES ENCONTRADAS: 

1. Esta es una obra plurianual con presupuesto del año 2020 y 2021 y se 

encuentra paralizada, por falta de pago a los obreros de la misma. 

2. El contrato de esta obra, incluye también otra obra de pavimentación y 

repavimentación de varias calles, para este mismo Consorcio, con el Nº 

LICO-GADMANTA-03-19. 

3. No se encontró residente de obra por parte del contratista, ni algún 

funcionario municipal que esté dando información de la misma. 

4. La obra está inconclusa y casi no existe materiales de construcción 

embodegados. 

5. En días anteriores ya se realizaron visitas para verificar avances de obra y se 

dialogó con los entonces empleados y se comunicó que el municipio de 

Manta, no ha transferido pagos a la contratista, llamada CONSORCIO 

SOLMAN. 

6. Se ha tratado de localizar a responsable de la firma de contrato por parte del 

CONSORCIO SOLMAN, el Abg. Víctor Cristóbal Ubillús y NO contesta su 

número de celular. 

7. Los obreros no tienen contacto con el contratista y el Municipio de Manta, NO 

les ofrece garantías de pago por los tres meses de pagos pendientes. 

8. Los profesionales de la obra y los obreros contratados, siguen asistiendo al 

sitio para verificar movimientos laborales y no encuentran respuestas, ni 

municipales, ni por parte del consorcio contratante. 

9. Los obreros informan que el CONSORCIO SOLMAN les realizó un contrato 

de trabajo, pero NO les dio copia del mismo. 

10. Se informa también que el Abg. Ubillús (SOLMAN), personalmente despidió 

a los obreros que le solicitaron que se les cancele los haberes. 

11. EL Municipio, por medio de la fiscalización informa que el inconveniente de 

falta de pago a los obreros, lo tiene la Contratista, ya que NO demostraron 

AVANCE DE OBRA, sin embargo, la contratista informa que el GAD Manta, 

no cancela planillas desde diciembre del 2020. 

12. Esta obra fue llamada a concurso público el 20 de diciembre del 2019 y 

firmada para su ejecución el 10 de enero del 2020 (Hace casi año y medio) 

13. EN el portal de compras públicas, se pone como PRESUPUESTO 

REFERENCIAL EL VALOR de 1.387.108,47 USD y el contrato firmado por 

esta obra, informa que se lo firmó por el precio de 1.329.351,63 UDS. 

14. En el contrato se cobra un rubro de 5.472,00 USD de cerramiento perimetral, 

pero en la obra, NO está el cerramiento. 

15. En la Obra, aún no hay nada de ornamentación, áreas verdes y mobiliario de 

acuerdo al contrato. 

16. En el contrato se habla de la colocación de un contenedor con Mobiliario a un 

precio de 10.307,51 USD (no se especifica el tipo de mobiliario), sin embargo, 

en obra hay un contenedor de SEGUNDA MANO, pintado pero inconcluso. 

 



 

FISCALIZACIÓN: A LA OBRA CON CÓDIGO R2MCO-GADMANTA-02-21 

llamada “PAVIMENTACIÓN CALLE 323-A DFESDE AV. 213 HASTA PUENTE 

VEHICULAR Y AV 212-A ENTRE CALLE 323-A Y ESCALINATA, 

CONSTRUCCIÓN DE MURO DE H.A PARA PROTECCIÓN DE PUENTE 

VEHICULAR Y ALCANTARILLA TIPO CAJÓN DEL SECTOR LOS LAURES 

DEL BARRIO 1º DE MAYO DE LA PARROQUIA ELOY ALFARO POR UN 

MONTO DE USD 144.248,19 SIN IVA. 

Con fecha 6 de julio del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización sobre 

“PAVIMENTACIÓN CALLE 323-A DFESDE AV. 213 HASTA PUENTE 

VEHICULAR Y AV 212-A ENTRE CALLE 323-A Y ESCALINATA, 

CONSTRUCCIÓN DE MURO DE H.A PARA PROTECCIÓN DE PUENTE 

VEHICULAR Y ALCANTARILLA TIPO CAJÓN DEL SECTOR LOS LAURES 

DEL BARRIO 1º DE MAYO DE LA PARROQUIA ELOY ALFARO”, Se elaboraron 

2 anexos. 

Con fecha 6 de julio del 2021, mediante oficio dirigido al alcalde entregué por 

escrito los resultados de la Fiscalización VCQ-003-2021 de Fecha 06 de julio del 

2021. En el oficio solicité que:  

Las sugerencias realizadas de mi parte y los documentos solicitados para cerrar 

esta fiscalización, le pido me los haga llegar por escrito y de acuerdo al Art. 09 

de la LOTAIP, esto es en 10 días, Nota: No recibí respuesta alguna 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

NOVEDADES ENCONTRADAS: 

1. De acuerdo a las versiones de los moradores del sector, la obra inició sus 

actividades el lunes 28 de julio en horas de la tarde, SIN PREVIO AVISO por 

parte de los funcionarios municipales, motivo por el cual algunos moradores 

no pudieron organizar sus actividades ANTES de que cierren las vías. 

2. El contrato de esta obra, aún no está en el portal de compras públicas, sin 

embargo, la Obra ya está en ejecución, por lo que no se sabe a partir de que 

fecha se comienzan a correr los plazos de culminación de la misma. 

 

FISCALIZACIÓN: PAGO A OBREROS ESPIGÓN 

Oficio al MDT solicitando apoyo a los peticionarios para que se realicen por parte 

del MDT las diligencias necesarias para la notificación al representante legal de 

la empresa Consorcio SOLMAN 

En trámite pago a los peticionarios que son obreros de la obra Rehabilitación del 

Espigón. 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU


 

Los trabajadores tomaron contacto con la Comisión permanente de obras 

públicas para que demos seguimiento a la notificación Nº MDT-DPTSPMM-BU-

2021-661  

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

 

FISCALIZACIÓN a la Obra con código RMCO-GADMANTA-07-21, LLAMADA 

“CONSTRUCCIÓN DE PISO DE HORMIGÓN RÍGIDO EN CALLE DEL 

BARRIO VIRGEN DEL MAR DE LA PARROQUIA SAN MATEO DEL CANTÓN 

MANTA, por un monto de 41.596,76 USD sin IVA” 

Con fecha 2 de agosto del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización sobre 

“CONSTRUCCIÓN DE PISO DE HORMIGÓN RÍGIDO EN CALLE DEL BARRIO 

VIRGEN DEL MAR DE LA PARROQUIA SAN MATEO DEL CANTÓN MANTA, 

por un monto de 41.596,76 USD sin IVA”. Se elaboraron 2 anexos. 

Con fecha 2 de agosto del 2021, mediante oficio dirigido al alcalde entregué por 

escrito los resultados de la Fiscalización VCQ-004-2021 de Fecha 02 de agosto 

del 2021. 

En el oficio solicité que: Las sugerencias realizadas de mi parte y los documentos 

solicitados para cerrar esta fiscalización, le pido me los haga llegar por escrito y 

de acuerdo al Art. 09 de la LOTAIP, esto es en 10 días. Nota: No recibí respuesta 

alguna. 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

NOVEDADES ENCONTRADAS: 

1. De acuerdo a las versiones de los oradores del sector del barrio Virgen del 

Mar de San Mateo, la Obra inició sus actividades el jueves 15 de julio en 

horas de la tarde, sin PREVIO AVISO por parte de los obreros y maquinarias 

del contratista. 

2. El Contrato de esta obra, aún no está en el portal de Compras Públicas, sin 

embargo, la obra ya está en ejecución, por lo que no se sabe a partir de qué 

fecha se comienzan a correr los plazos de culminación de la misma, esto es, 

los 60 días, contados a partir desde la fecha de suscripción del contrato, de 

acuerdo al acta de adjudicación, del 19 de mayo del 2021.  

3. No se encontró un residente de obra por parte de la contratista durante los 

trabajos, se nos informó por parte del mismo contratista, que llegó a obra por 

una llamada de sus obreros, que el mismo se encontraba ejerciendo la 

función de residente. Eso contraviene lo que dicen los pliegos de contratación 

que exige un residente de manera permanente en obra, de acuerdo a los 

pliegos en el numeral 4.1.3 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU


 

4. Los obreros NO tienen equipos de protección personal, incumpliendo las 

normas de Seguridad y Salud en Obras Públicas en su Art. 3, mismo que el 

Municipio exige se cumplan en Especificaciones Técnicas de esta Obra. 

5. Se preguntó a la presidenta del barrio Virgen del Mar sobre los detalles de 

esta obra (socialización) y la presidenta desconocía estos temas e informó 

que el Municipio está coordinando esto, directamente con el presidente de la 

Federación de Barrios. 

6. El fiscalizador por parte del municipio es el Ing. Santos Suárez, mismo que 

no atendió en obra para dar detalles de la misma. 

7. La obra no cuenta con señalización en la que se indique el número de 

contrato, monto, fiscalizadores y nombre del contratista. 

8. Conforme lo establecido por el SERCOP según Resolución Nº R.E.-

SERCOP-2019-000095 y RESERCOP-2019-0000100 del 07 de enero y 04 

de julio de 2019, respectivamente, al principio de la ejecución contractual el 

administrador del contrato, conjuntamente con el fiscalizador, deberán 

verificar que el contratista cumpla con los compromisos generados en el 

formulario de compromiso de cumplimiento de parámetros en esta etapa 

contractual, como por ejemplo los formularios de pago de aportes al IESS de 

la mano de obra. (esto se reconfirma en los pliegos). 

9. A los obreros presentes, se les preguntó si antes de sus labores, el contratista 

les dio una charla sobre sus funciones y nos informaron que NO, lo que se 

contrapone con el RSSCOP, Art. 142 que dice que en toda obra de 

construcción existirán carteleras informativas y educativas de fácil 

entendimiento para los trabajadores. Se planificará periódicamente los cursos 

y charlas de seguridad relacionadas con las actividades y los puestos de 

trabajo. 

10. Los obreros NO están afiliados al IESS, contraviniendo lo que el Municipio 

exige en sus especificaciones técnicas y en el RSSCOP, Art. 3 Lit. n, esto es, 

afiliar a los trabajadores al Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social, IESS. 

11. EL día jueves 22, NO existía nadie trabajando en la obra, sin embargo, la 

obra estaba abierta en sus extremos y sin ninguna señalización. 

 

FISCALIZACIÓN A LA OBRA CON CÓDIGO R4LICO-GADMANTA-1-20, 

LLAMADA REHABILITACIÓN Y REPOTENCIACIÓNDE LOS SISTEMAS 

HIDROSANITARIOS DE DIVERSOS SECTORES DE LA CIUDAD MANTA 

POR UN MONTO DE 15.073.051,50 USD SIN IVA 

Con fecha 3 de septiembre del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización sobre 

“REHABILITACIÓN Y REPOTENCIACIÓNDE LOS SISTEMAS 

HIDROSANITARIOS DE DIVERSOS SECTORES DE LA CIUDAD MANTA POR 

UN MONTO DE 15.073.051,50 USD SIN IVA” Se elaboraron 2 anexos. 

Con fecha 10 de septiembre del 2021, mediante oficio dirigido al alcalde entregué 

por escrito los resultados de la Fiscalización VCQ-005-2021 de Fecha 3 de 

septiembre del 2021. En el oficio solicité que:  



 

Las sugerencias realizadas de mi parte y los documentos solicitados para cerrar 

esta fiscalización, le pido me los haga llegar por escrito y de acuerdo al Art. 09 

de la LOTAIP, esto es en 10 días. Nota: No recibí respuesta alguna. 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

NOVEDADES ENCOINTRADAS 

1. Se recorrieron los tres sectores de El Palmar, La Pradera, y La Aurora en 

donde se están realizando estas obras y se dialogó con los respectivos 

residentes de obra, esto es el Ing. Robert Mero, el Ing. Danny Menéndez y la 

Ing. Diana Menéndez, quien es parte de la fiscalización de la obra. 

2. En la mayoría de las obras, NO hay agentes de tránsito, ayudando con la 

circulación normal de los vehículos. Estas obras tienen abierta la circulación 

vehicular y en pocos casos NO tienen separadores de seguridad de obra, 

tales como mallas, conos, etc. 

3. El personal de obreros, en su gran mayoría, cumple normas de seguridad en 

construcciones, sin embargo, hay obreros que incumplen las mismas y no se 

ve una fiscalización adecuad en ese tema. 

4. Las obras están debidamente supervisadas, ya que, en los tres sectores, 

encontramos a sus residentes de obras. 

5. En días pasados se dialogó de manera directa con el superintendente general 

de esta obra, el Ing. Jorge Luis Pérez, quien de manera técnica nos indicó el 

avance de obra y se comprometió a realizar los cambios sugeridos. 

6. Se verificó con obreros al azar, que el personal del Consorcio, cuenta con 

afiliación al IESS. 

7. EN el sector la Aurora se reportaron novedades por parte de los moradores 

por inconvenientes en el sistema constructivo, si embargo, con la presencia 

del residente y la fiscalizadora, se planificó las soluciones respectivas para 

los requerimientos planteados. 

8. Se informó por parte de un grupo de moradores, que el subcontratista de 

nombre CARLOS ROSADO, (que ya no trabaja para el consorcio) alimentó a 

sus obreros en un negocio del sector, y al irse, NO canceló nada de sus 

deudas, por lo que la gente culpa al consorcio de esta estafa. 

9. Se verificó que la póliza del contrato entre el GAD Manta y el Consorcio Manta 

Progresa, aún está en vigencia hasta el 17 de febrero del 2022. La 

aseguradora es SEGUROS CONFIANZA S.A. 

10. La maquinaria utilizada en las obras, en su gran mayoría incumple normas 

de seguridad, ya que el Art. 68 del Reglamento de Seguridad y Salud en 

Construcciones de Obras Públicas. - Dotación de seguridad en la maquinaria. 

- EXPLICA que la maquinaria pesada de obra estará dotada al menos de: a) 

Dos focos de marcha adelante y de retrocesos; b) Servofreno y freno de 

mano; c) Bocina y faro de retroceso; d) un extintor en cada lado de la 

cabina del operador; f) Pórtico de seguridad antivuelco (ROPS) y anti-

impacto (FOPS); g) Espejos retrovisores, h) Cabina ergonómica que a más 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU


 

de una postura correcta al operador le protejan de vibraciones, del polvo, 

ruido y gases de combustión; e, i) Botiquín de primeros auxilios. 

 

 

4.  Informe y exponga en forma técnica y detallada la fiscalización de 

las obras que fueron ejecutadas de la planificadas en el Plan 

Operativo Anual POA 2021. 

Señores miembros de la Asamblea Ciudadana, en esta pregunta debo 

manifestar que del POA 2021 fiscalicé técnicamente cinco obras, las demás 

están en proceso de fiscalización, a continuación, detallo las fiscalizaciones 

realizadas: 

FISCALIZACIÓN VCQ-001-2021 IN SITU, EN LA PARROQUIA DE SAN 

MATEO AL PERSONAL DE RECOLECCIÓN DE BASURA 

Con fecha 28 de junio del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización IN SITU, 

EN LA PARROQUIA DE SAN MATEO AL PERSONAL DE RECOLECCIÓN DE 

BASURA 

Se elaboraron 2 anexos. Con fecha 29 de junio del 2021, mediante oficio dirigido 

al alcalde entregué por escrito los resultados de la FISCALIZACIÓN VCQ-001-

2021 de Fecha 29 de junio del 2021, realizada en San Mateo AL PERSONAL DE 

RECOLECCIÓN DE BASURA. En el oficio solicité que: “Las soluciones 

adoptadas al respecto sírvase informarme por escrito, en los plazos que 

determina la ley, esto es de acuerdo al Art. 09 de la LOTAIP.” 

Nota: No recibí respuesta alguna 

Medio de verificación: 

https://drive.google.com/drive/folders/1cZwCj8sLPyIIG-dhIB4akMwV9JfgqJS6 

NOVEDADES ENCONTRADAS 

1. Se dialogó con 4 Obreros Municipales y el chofer del Vehículo Rentado por 
el GAD, mismos que informan que el GAD, les hace horarios de trabajo de 
7H00 a 11h00 y de 13h00 a 15h00, pero ellos en la realidad trabajan las 10 
horas, ya que NO paran a comer porque se acumulan en sus labores de 
recolección. Las horas extras entre la semana, NO son pagadas. Las horas 
del día Sábado SI les pagan. 

2. El recorrido es muy largo y es el siguiente: Santa Rosa, Labra, Las Piñas, Los 
Ordoñez, Rio Caña, Los Ángeles, San Lorenzo, Ligüiqui, El Aromo, La Badea, 
Los Sauces y la Montaña. Para poder cumplir, NO pueden parar a 
alimentarse y tienen que aplicar mucha velocidad a los recorridos. 

3. Hay Obreros con Contrato a los que la Alcaldía les prometió darles 
NOMBRAMIENTOS bajo el Código de Trabajo, sin embargo, esto NO se ha 
cumplido. 

4. El personal NO tiene cursos de Seguridad y salud en el Trabajo, atención al 
cliente cumplimiento de Normas estandarizadas, durante esta 

https://drive.google.com/drive/folders/1cZwCj8sLPyIIG-dhIB4akMwV9JfgqJS6


 

Administración. Informan que antes si les daban pocos cursos. El trabajo 
realizado es de manera Empírica y NO técnica o con alguna preparación. 

5. El vehículo usado para la recolección es de tipo VOLQUETA y NO cumple 
Normas establecidas tales como, REFLECTIVOS en su estructura, NO porta 
conos de Seguridad, Tiene llantas lisas a tal punto que incluso andaba con 
una llanta reventada, no tiene una carpa para evitar que se vuelen los 
residuos. El Chofer lo conducía con zapatos tipo chancletas abiertas. Este 
carro es ALQUILADO por el GAD. 

6. TODOS los Obreros informan que durante la pandemia les dotaron de un 
traje antifluidos, mascarillas y un par de guantes que YA NO TIENEN 
actualmente por desgaste y en la actualidad NO les han dotado de equipos 
de protección tales como; mascarillas, guantes, botas de seguridad, trajes 
reflectivos, gafas de seguridad. 

INFORMACIÓN GRÁFICA DE LA FISCALIZACIÓN. 

Anexos1 y 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SUGERENCIAS DE CAMBIO. 

1. Cumplir lo estipulado en el COOTAD, Art. 60,lit.d 
2. Cumplir la Ley Orgánica de Trasporte Terrestre, Capítulo V de las 

contravenciones. 



 

3. Cumplir el COOTAD, Art. 130 
4. Cumplir el Código de trabajo, Art. 42 
5. Cumplir el Reglamento de Seguridad y Salud de los trabajadores, Art.66 

en adelante. 
6. Cumplir el Código del Trabajo, Art. 410 y 412. 

 

FISCALIZACIÓN VCQ-002-2021 A LA OBRA CON CÓDIGO LICO-

GADMANTA-02-19, llamada REHABILITACIÓN DEL ESPIGÓN (ANTIGUO 

MUELLE DE COMBUSTIBLE) COMO PASAJE TURÍSTICO, ARTESANAL Y 

COMERCIAL DEL CANTÓN MANTA, por un monto de 1.387.108,47 USD 

Con fecha 1 de julio del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización sobre 

REHABILITACIÓN DEL ESPIGÓN (ANTIGUO MUELLE DE COMBUSTIBLE) 

COMO PASAJE TURÍSTICO, ARTESANAL Y COMERCIAL DEL CANTÓN 

MANTA, Se elaboraron 2 anexos. 

Con fecha 5 de julio del 2021, mediante oficio dirigido al alcalde entregué por 

escrito los resultados de la Fiscalización VCQ-002-2021 de Fecha jueves 01 de 

julio del 2021, realizada en las inmediaciones de una Obra PARALIZADA, en la 

Parroquia Urbana Manta, de esta Ciudad. 

En el oficio solicité que: “Las soluciones adoptadas al respecto sírvase 

informarme por escrito, en los plazos que determina la ley, esto es de acuerdo al 

Art. 09 de la LOTAIP.” 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

 

NOVEDADES ENCONTRADAS: 

1. Esta es una obra plurianual con presupuesto del año 2020 y 2021 y se 

encuentra paralizada, por falta de pago a los obreros de la misma. 

2. El contrato de esta obra, incluye también otra obra de pavimentación y 

repavimentación de varias calles, para este mismo Consorcio, con el Nº 

LICO-GADMANTA-03-19. 

3. No se encontró residente de obra por parte del contratista, ni algún 

funcionario municipal que esté dando información de la misma. 

4. La obra está inconclusa y casi no existe materiales de construcción 

embodegados. 

5. En días anteriores ya se realizaron visitas para verificar avances de obra y se 

dialogó con los entonces empleados y se comunicó que el municipio de 

Manta, no ha transferido pagos a la contratista, llamada CONSORCIO 

SOLMAN. 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU


 

6. Se ha tratado de localizar a responsable de la firma de contrato por parte del 

CONSORCIO SOLMAN, el Abg. Víctor Cristóbal Ubillús y NO contesta su 

número de celular. 

7. Los obreros no tienen contacto con el contratista y el Municipio de Manta, NO 

les ofrece garantías de pago por los tres meses de pagos pendientes. 

8. Los profesionales de la obra y los obreros contratados, siguen asistiendo al 

sitio para verificar movimientos laborales y no encuentran respuestas, ni 

municipales, ni por parte del consorcio contratante. 

9. Los obreros informan que el CONSORCIO SOLMAN les realizó un contrato 

de trabajo, pero NO les dio copia del mismo. 

10. Se informa también que el Abg. Ubillús (SOLMAN), personalmente despidió 

a los obreros que le solicitaron que se les cancele los haberes. 

11. EL Municipio, por medio de la fiscalización informa que el inconveniente de 

falta de pago a los obreros, lo tiene la Contratista, ya que NO demostraron 

AVANCE DE OBRA, sin embargo, la contratista informa que el GAD Manta, 

no cancela planillas desde diciembre del 2020. 

12. Esta obra fue llamada a concurso público el 20 de diciembre del 2019 y 

firmada para su ejecución el 10 de enero del 2020 (Hace casi año y medio) 

13. EN el portal de compras públicas, se pone como PRESUPUESTO 

REFERENCIAL EL VALOR de 1.387.108,47 USD y el contrato firmado por 

esta obra, informa que se lo firmó por el precio de 1.329.351,63 UDS. 

14. En el contrato se cobra un rubro de 5.472,00 USD de cerramiento perimetral, 

pero en la obra, NO está el cerramiento. 

15. En la Obra, aún no hay nada de ornamentación, áreas verdes y mobiliario de 

acuerdo al contrato. 

16. En el contrato se habla de la colocación de un contenedor con Mobiliario a un 

precio de 10.307,51 USD (no se especifica el tipo de mobiliario), sin embargo, 

en obra hay un contenedor de SEGUNDA MANO, pintado pero inconcluso. 

INFORMACIÓN GRÁFICA DE LA FISCALIZACIÓN. 

Anexos1 y 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

FISCALIZACIÓN VCQ-003-2021 A LA OBRA CON CÓDIGO R2MCO-

GADMANTA-02-21 llamada “PAVIMENTACIÓN CALLE 323-A DFESDE AV. 

213 HASTA PUENTE VEHICULAR Y AV 212-A ENTRE CALLE 323-A Y 

ESCALINATA, CONSTRUCCIÓN DE MURO DE H.A PARA PROTECCIÓN DE 

PUENTE VEHICULAR Y ALCANTARILLA TIPO CAJÓN DEL SECTOR LOS 

LAURES DEL BARRIO 1º DE MAYO DE LA PARROQUIA ELOY ALFARO 

POR UN MONTO DE USD 144.248,19 SIN IVA. 

Con fecha 6 de julio del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización sobre 

“PAVIMENTACIÓN CALLE 323-A DFESDE AV. 213 HASTA PUENTE 

VEHICULAR Y AV 212-A ENTRE CALLE 323-A Y ESCALINATA, 

CONSTRUCCIÓN DE MURO DE H.A PARA PROTECCIÓN DE PUENTE 

VEHICULAR Y ALCANTARILLA TIPO CAJÓN DEL SECTOR LOS LAURES 

DEL BARRIO 1º DE MAYO DE LA PARROQUIA ELOY ALFARO”, Se elaboraron 

2 anexos. 

Con fecha 6 de julio del 2021, mediante oficio dirigido al alcalde entregué por 

escrito los resultados de la Fiscalización VCQ-003-2021 de Fecha 06 de julio del 

2021. En el oficio solicité que:  

Las sugerencias realizadas de mi parte y los documentos solicitados para cerrar 

esta fiscalización, le pido me los haga llegar por escrito y de acuerdo al Art. 09 

de la LOTAIP, esto es en 10 días, Nota: No recibí respuesta alguna 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

NOVEDADES ENCONTRADAS: 

3. De acuerdo a las versiones de los moradores del sector, la obra inició sus 

actividades el lunes 28 de julio en horas de la tarde, SIN PREVIO AVISO por 

parte de los funcionarios municipales, motivo por el cual algunos moradores 

no pudieron organizar sus actividades ANTES de que cierren las vías. 

4. El contrato de esta obra, aún no está en el portal de compras públicas, sin 

embargo, la Obra ya está en ejecución, por lo que no se sabe a partir de que 

fecha se comienzan a correr los plazos de culminación de la misma. 

 

INFORMACIÓN GRÁFICA DE LA FISCALIZACIÓN. 
Anexos1 y 2 
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FISCALIZACIÓN VCQ-004-2021 a la Obra con código RMCO-GADMANTA-

07-21, LLAMADA “CONSTRUCCIÓN DE PISO DE HORMIGÓN RÍGIDO EN 

CALLE DEL BARRIO VIRGEN DEL MAR DE LA PARROQUIA SAN MATEO 

DEL CANTÓN MANTA, por un monto de 41.596,76 USD sin IVA” 

Con fecha 2 de agosto del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización sobre 

“CONSTRUCCIÓN DE PISO DE HORMIGÓN RÍGIDO EN CALLE DEL BARRIO 

VIRGEN DEL MAR DE LA PARROQUIA SAN MATEO DEL CANTÓN MANTA, 

por un monto de 41.596,76 USD sin IVA”. Se elaboraron 2 anexos. 

Con fecha 2 de agosto del 2021, mediante oficio dirigido al alcalde entregué por 

escrito los resultados de la Fiscalización VCQ-004-2021 de Fecha 02 de agosto 

del 2021. 

En el oficio solicité que: Las sugerencias realizadas de mi parte y los documentos 

solicitados para cerrar esta fiscalización, le pido me los haga llegar por escrito y 

de acuerdo al Art. 09 de la LOTAIP, esto es en 10 días. Nota: No recibí respuesta 

alguna. 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

NOVEDADES ENCONTRADAS: 

1. De acuerdo a las versiones de los oradores del sector del barrio Virgen del 

Mar de San Mateo, la Obra inició sus actividades el jueves 15 de julio en 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU


 

horas de la tarde, sin PREVIO AVISO por parte de los obreros y maquinarias 

del contratista. 

2. El Contrato de esta obra, aún no está en el portal de Compras Públicas, sin 

embargo, la obra ya está en ejecución, por lo que no se sabe a partir de qué 

fecha se comienzan a correr los plazos de culminación de la misma, esto es, 

los 60 días, contados a partir desde la fecha de suscripción del contrato, de 

acuerdo al acta de adjudicación, del 19 de mayo del 2021.  

3. No se encontró un residente de obra por parte de la contratista durante los 

trabajos, se nos informó por parte del mismo contratista, que llegó a obra por 

una llamada de sus obreros, que el mismo se encontraba ejerciendo la 

función de residente. Eso contraviene lo que dicen los pliegos de contratación 

que exige un residente de manera permanente en obra, de acuerdo a los 

pliegos en el numeral 4.1.3 

4. Los obreros NO tienen equipos de protección personal, incumpliendo las 

normas de Seguridad y Salud en Obras Públicas en su Art. 3, mismo que el 

Municipio exige se cumplan en Especificaciones Técnicas de esta Obra. 

5. Se preguntó a la presidenta del barrio Virgen del Mar sobre los detalles de 

esta obra (socialización) y la presidenta desconocía estos temas e informó 

que el Municipio está coordinando esto, directamente con el presidente de la 

Federación de Barrios. 

6. El fiscalizador por parte del municipio es el Ing. Santos Suárez, mismo que 

no atendió en obra para dar detalles de la misma. 

7. La obra no cuenta con señalización en la que se indique el número de 

contrato, monto, fiscalizadores y nombre del contratista. 

8. Conforme lo establecido por el SERCOP según Resolución Nº R.E.-

SERCOP-2019-000095 y RESERCOP-2019-0000100 del 07 de enero y 04 

de julio de 2019, respectivamente, al principio de la ejecución contractual el 

administrador del contrato, conjuntamente con el fiscalizador, deberán 

verificar que el contratista cumpla con los compromisos generados en el 

formulario de compromiso de cumplimiento de parámetros en esta etapa 

contractual, como por ejemplo los formularios de pago de aportes al IESS de 

la mano de obra. (esto se reconfirma en los pliegos). 

9. A los obreros presentes, se les preguntó si antes de sus labores, el contratista 

les dio una charla sobre sus funciones y nos informaron que NO, lo que se 

contrapone con el RSSCOP, Art. 142 que dice que en toda obra de 

construcción existirán carteleras informativas y educativas de fácil 

entendimiento para los trabajadores. Se planificará periódicamente los cursos 

y charlas de seguridad relacionadas con las actividades y los puestos de 

trabajo. 

10. Los obreros NO están afiliados al IESS, contraviniendo lo que el Municipio 

exige en sus especificaciones técnicas y en el RSSCOP, Art. 3 Lit. n, esto es, 

afiliar a los trabajadores al Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social, IESS. 

11. EL día jueves 22, NO existía nadie trabajando en la obra, sin embargo, la 

obra estaba abierta en sus extremos y sin ninguna señalización. 



 

INFORMACIÓN GRÁFICA DE LA FISCALIZACIÓN. 
Anexos1 y 2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FISCALIZACIÓN VCQ-005-2021 A LA OBRA CON CÓDIGO R4LICO-

GADMANTA-1-20, LLAMADA REHABILITACIÓN Y REPOTENCIACIÓNDE 

LOS SISTEMAS HIDROSANITARIOS DE DIVERSOS SECTORES DE LA 

CIUDAD MANTA POR UN MONTO DE 15.073.051,50 USD SIN IVA 

Con fecha 3 de septiembre del 2021, se elaboró el informe de Fiscalización sobre 

“REHABILITACIÓN Y REPOTENCIACIÓNDE LOS SISTEMAS 

HIDROSANITARIOS DE DIVERSOS SECTORES DE LA CIUDAD MANTA POR 

UN MONTO DE 15.073.051,50 USD SIN IVA” Se elaboraron 2 anexos. 

Con fecha 10 de septiembre del 2021, mediante oficio dirigido al alcalde entregué 

por escrito los resultados de la Fiscalización VCQ-005-2021 de Fecha 3 de 

septiembre del 2021. En el oficio solicité que:  

Las sugerencias realizadas de mi parte y los documentos solicitados para cerrar 

esta fiscalización, le pido me los haga llegar por escrito y de acuerdo al Art. 09 

de la LOTAIP, esto es en 10 días. Nota: No recibí respuesta alguna. 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVih

JU 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU


 

NOVEDADES ENCOINTRADAS 

1. Se recorrieron los tres sectores de El Palmar, La Pradera, y La Aurora en 

donde se están realizando estas obras y se dialogó con los respectivos 

residentes de obra, esto es el Ing. Robert Mero, el Ing. Danny Menéndez y la 

Ing. Diana Menéndez, quien es parte de la fiscalización de la obra. 

2. En la mayoría de las obras, NO hay agentes de tránsito, ayudando con la 

circulación normal de los vehículos. Estas obras tienen abierta la circulación 

vehicular y en pocos casos NO tienen separadores de seguridad de obra, 

tales como mallas, conos, etc. 

3. El personal de obreros, en su gran mayoría, cumple normas de seguridad en 

construcciones, sin embargo, hay obreros que incumplen las mismas y no se 

ve una fiscalización adecuad en ese tema. 

4. Las obras están debidamente supervisadas, ya que, en los tres sectores, 

encontramos a sus residentes de obras. 

5. En días pasados se dialogó de manera directa con el superintendente general 

de esta obra, el Ing. Jorge Luis Pérez, quien de manera técnica nos indicó el 

avance de obra y se comprometió a realizar los cambios sugeridos. 

6. Se verificó con obreros al azar, que el personal del Consorcio, cuenta con 

afiliación al IESS. 

7. EN el sector la Aurora se reportaron novedades por parte de los moradores 

por inconvenientes en el sistema constructivo, si embargo, con la presencia 

del residente y la fiscalizadora, se planificó las soluciones respectivas para 

los requerimientos planteados. 

8. Se informó por parte de un grupo de moradores, que el subcontratista de 

nombre CARLOS ROSADO, (que ya no trabaja para el consorcio) alimentó a 

sus obreros en un negocio del sector, y al irse, NO canceló nada de sus 

deudas, por lo que la gente culpa al consorcio de esta estafa. 

9. Se verificó que la póliza del contrato entre el GAD Manta y el Consorcio Manta 

Progresa, aún está en vigencia hasta el 17 de febrero del 2022. La 

aseguradora es SEGUROS CONFIANZA S.A. 

10. La maquinaria utilizada en las obras, en su gran mayoría incumple normas 

de seguridad, ya que el Art. 68 del Reglamento de Seguridad y Salud en 

Construcciones de Obras Públicas. - Dotación de seguridad en la maquinaria. 

- EXPLICA que la maquinaria pesada de obra estará dotada al menos de: a) 

Dos focos de marcha adelante y de retrocesos; b) Servofreno y freno de 

mano; c) Bocina y faro de retroceso; d) un extintor en cada lado de la 

cabina del operador; f) Pórtico de seguridad antivuelco (ROPS) y anti-

impacto (FOPS); g) Espejos retrovisores, h) Cabina ergonómica que a más 

de una postura correcta al operador le protejan de vibraciones, del polvo, 

ruido y gases de combustión; e, i) Botiquín de primeros auxilios. 

 

 

 



 

INFORMACIÓN GRÁFICA DE LA FISCALIZACIÓN. 

Anexos1 y 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. Informe y explique detalladamente el resultado de sus acciones en 

las siguientes Comisiones de las que usted es miembro, Comisión 

Permanente De Turismo, Comisión Permanente Del Tránsito, 

Comisión Permanente De Obras Públicas Y Comisión Permanente 

De Servicios Públicos e Higiene, tal como lo dispone el Art. 58 literal 

d) del Cootad. 

 

COMISIÓN DE TURISMO: 

Presidente de la comisión no convocó a sesiones. 

COMISIÓN DE TRANSPORTE TERRESTRE, TRÁNSITO Y SEGURIDAD VIAL 



 

1. SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE MUNICIPAL DE 

TRANSPORTE TERRESTRE, TRÁNSITO Y SEGURIDAD VIAL, 

CELEBRADA EL DÍA 20 DE ABRIL DEL 2021 

 Informe – diagnóstico sobre la situación actual de la Dirección 

Municipal de Tránsito, por parte del Abg. Joseph León. 

 Informe sobre la situación de los contratos suscritos entre el GAD 

Manta y TRANSIRE sobre la delegación a la iniciativa privada del 

servicio de gestión y control del tránsito y áreas de parqueo tarifado de 

la ciudad de Manta por medios o dispositivos electrónicos y de 

Revisión técnica vehicular, por parte del Abg. Joseph León y Abg. 

Iliana Gutiérrez. 

 Recibir a la delegación de FETUM, solicitada mediante oficio S/n de 

marzo de 2021. 

 Informe consta en el acta, verificar en el siguiente enlace: 

 https://drive.google.com/drive/folders/18a7sD0-

yQbrRFWHBaLEQQtlV7oh135TX 

 

2. SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE 

MUNICIPAL DE TRANSPORTE TERRESTRE, TRÁNSITO Y SEGURIDAD 

VIAL, CELEBRADA EL DÍA 26 DE MAYO DEL 2021 

 Recorrido con el Equipo técnico de la Dirección Municipal de Tránsito 

y Concejales de la Comisión, para constatar las problemáticas del 

trasporte pesado de carga y descarga en las vías de Manta, según lo 

acordado en la Sesión Ordinaria del 20 de noviembre de 2020. 

 Informe consta en el acta, verificar en el siguiente enlace 

 https://drive.google.com/drive/folders/18a7sD0-

yQbrRFWHBaLEQQtlV7oh135TX 

 

COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS 

1. SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS 

PÚBLICAS, CELEBRADA EL DÍA VIERNES 19 DE FEBRERO DE 2021. 

 APROBADA EL ACTA NRO. COP-009-09-12-2020 

CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN 

PERMANENTE DE OBRAS PÚBLICAS, CELEBRADA EL DÍA 

MIÉRCOLES 09 DE DICIEMBRE DE 2020 

 INFORME DE LA DIRECTORA DE OBRAS PÚBLICAS SOBRE EL 

CONTRATO DE ALCANTARILLADO SANITARIO DE LA 

PARROQUIA SAN MATEO Y LAS ESTRATEGIAS PARA SU 

CULMINACIÓN 

 INFORME DEL COORDINADOR DEL PROYECTO DEL BANCO 

MUNDIAL POR EL PROYECTO DE MEJORAMIENTO DE LOS 

SERVICIOS PÚBLICOS DE LA CIUDAD DE MANTA. FIRMAMOS 

EN UNIDAD DE HECHO LOS SEIS MIEMBROS DE LA COMISIÓN 

https://drive.google.com/drive/folders/18a7sD0-yQbrRFWHBaLEQQtlV7oh135TX
https://drive.google.com/drive/folders/18a7sD0-yQbrRFWHBaLEQQtlV7oh135TX
https://drive.google.com/drive/folders/18a7sD0-yQbrRFWHBaLEQQtlV7oh135TX
https://drive.google.com/drive/folders/18a7sD0-yQbrRFWHBaLEQQtlV7oh135TX


 

 https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-

Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c 

 

2. SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS 

PÚBLICAS, CELEBRADA EL DÍA MIÉRCOLES 28 DE ABRIL DE 2021. 

RECORRIDO DE OBRAS CON LA COMISIÓN PERMANENTE EN BASE A 

LA HOJA DE RUTA DE LA DIRECTORA DE OBRAS PÚBLICAS. 

 Se procedió a salir a territorio junto a la comisión permanente de Obras 

Públicas con la finalidad de revisar los avances y términos de 

referencia del redondel del aeropuerto que se encuentra en proceso 

de construcción y de la regeneración urbana de la calle 307 conexión 

vía Interbarrial y vía circunvalación de la parroquia Tarqui de Manta, 

donde la directora de Obras Públicas 

 Informe técnico de la fiscalización consta en el acta, verificar en el 

siguiente enlace: 

 https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-

Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c 

 

 

3. SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS 

PÚBLICAS, CELEBRADA EL DÍA VIERNES 16 DE JULIO DE 2021. 

 

 https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-

Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c 

 Informe del avance del plan calles por parte de la directora de Obras 

Públicas Ing. Eliana Zambrano 

 Revisión y recorrido del proceso de contratación de rehabilitación del 

Espigón (Antiguo muelle de combustible como pasaje turístico, 

artesanal y comercial del cantón Manta) 

 Asuntos Varios. En el recorrido realizado se nos acercaron los 

trabajadores quienes dieron a conocer su sentir y a su vez mostraron 

la solicitud presentada ante la Inspectoría de trabajo de Manta, donde 

emitieron la Boleta única de notificación No. MDT-DPTSPMM-BU-

2021- 661, de fecha 19 de julio del 2021; dieron a conocer que hasta 

la fecha están impagos por parte del contratista de Consorcio 

SOLMAN COMPROMISO: Como miembros de la 

 comisión permanente de Obras Públicas dejamos como compromiso 

dar seguimiento y emitir la solicitud de apoyo al Ministerio de Trabajo 

y así puedan efectuar las diligencias necesarias para la notificación al 

representante legal de la empresa Consorcio SOLMAN y de esta 

manera evitar que se sigan vulnerando los derechos de los 

trabajadores. 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c
https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c
https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c
https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c
https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c
https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c


 

4. SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS 

PÚBLICAS, CELEBRADA EL MARTES 03 DE AGOSTO DE 2021. 

 Informe del avance de obra del proyecto: REHABILITACIÓN Y 

REPOTENCIACIÓN DE LOS SISTEMAS HIDROSANITARIOS DE 

DIVERSOS SECTORES EN LA CIUDAD DE MANTA, por parte del 

administrador de contrato - Ing. Raúl Arboleda. 

 Informe consta en el acta, verificar en el siguiente enlace 

 https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-

Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c 

 

 

5. SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE OBRAS 

PÚBLICAS, CELEBRADA EL MIÉRCOLES 29 DE SEPTIEMBRE DE 2021. 

 Recorrido en el sector “La Aurora” para evidenciar el avance de obra 

del proyecto de REHABILITACIÓN Y REPOTENCIACIÓN DEL 

SISTEMA HIDROSANITARIO por parte del administrador de contrato 

- Ing. Raúl Arboleda. Informe consta en el acta, verificar en el 

siguiente enlace 

 https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-

Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c 

 

COMISIÓN DE IGUALDAD Y GÉNERO 

1. SESIÓN EXTRAORDINARIA, QUE SE DESARROLLÓ EL VIERNES  24 DE 

SEPTIEMBRE DE 2021 

 Presentación del proyecto de ORDENANZA PARA LA INCLUSIÓN, 

EL RECONOCIMIENTO, DIFUNSION Y RESPECTO A LAS 

DIVERSIDADES SEXO-GENERICAS EN EL CANTON MANTA a 

cargo del. Mgs. Brayan Mendoza Muñoz representante de la asamblea 

ciudadana Gltbi. 

 Medio de verificación: 001-E-JOPC-24-09-2021, SESION ORDINARIA 

DEL   CONCEJO MUNICIPAL DE MANTA, DÍA EL VIERNES 24 DE 

SEPTIEMBRE DEL 2021 

 https://manta.gob.ec/jefferson-onofre-pihuave-calderon/ 

 

2. SESIÓN EXTRAORDINARIA, QUE SE DESARROLLARO EL DÍA MARTES 

27 DE SEPTIEMBRE DE 2021 

 Presentación del proyecto de ORDENANZA DE CREACIÓN, 

ORGANIZACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE 

PROTECCIÓN INTEGRAL DE DERECHOS EN EL CANTÓN MANTA 

a cargo del Consejo de Protección de Derechos. 

https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c
https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c
https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c
https://drive.google.com/drive/folders/1NALqW5A9G0F-Ci2XGIP7qP_Z62cg9B-c
https://manta.gob.ec/jefferson-onofre-pihuave-calderon/


 

 Medio de verificación: 002-E-JOPC-27-09-2021, SESION 

EXTRAORDINARIA DEL   CONCEJO MUNICIPAL DE MANTA, DÍA 

MARTES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2021 

 https://manta.gob.ec/jefferson-onofre-pihuave-calderon/ 

 

3. SESIÓN ORDINARIA, QUE SE DESARROLLÓ EL DÍA MARTES 12 DE 

SEPTIEMBRE DE 2021 

 Presentación del proyecto de ORDENANZA DE CREACIÓN, 

ORGANIZACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE 

PROTECCIÓN INTEGRAL DE DERECHOS EN EL CANTÓN MANTA 

a cargo del Consejo de Protección de Derechos hacia la Sociedad 

Civil. 

 Medio de verificación: 003-JOPC-12-10-2021, SESION 

EXTRAORDINARIA DEL   CONCEJO MUNICIPAL DE MANTA, DÍA 

MARTES 12 DE OCTUBRE DE 2021 

 https://manta.gob.ec/jefferson-onofre-pihuave-calderon/ 

 

COMISIÓN DE SERVICIO PÚBLICO, SALUD E HIGIENE 

Presidente de comisión no convocó sesión. 

 

 

 

6. Explique detalladamente el seguimiento y cumplimiento del Plan 

Operativo Anual POA 2021, de las Empresas Públicas y Manta, e 

informe el resultado de la intervención y fiscalización realizadas a las 

mismas EPAM, SÍ VIVIENDA, COSTA LIMPIA, TRANSPORTE Y 

TERMINALES JOCAY Y REGISTRO DE LA PROPIEDAD. 

No cuento con los POAs de estas empresas, por lo tanto, no tengo insumos para 

realizar dicha intervención, debo indicar que las empresas Costa Limpia y 

Registro de la Propiedad están en liquidación, según las ordenanzas que fueron 

aprobadas en el concejo cantonal para dicho fin. 

No soy parte del Directorio de ninguna de estas empresas públicas, no presido 

ninguna comisión permanente, por lo que nuestro trabajo es limitado. 

En todo caso dejo evidencia esta gestión fiscalizadora realizada a la EPAM y de 

la cual no se tuvo respuesta alguna: 

 

 

 

https://manta.gob.ec/jefferson-onofre-pihuave-calderon/
https://manta.gob.ec/jefferson-onofre-pihuave-calderon/


 

FISCALIZACIÓN: SOLICITUD A EPAM PIDIENDO DETALLE DE VALORES 

PRINCIPALES ACCIONES 
REALIZADAS 

RESULTADOS 
ALCANZADOS 

OBSERVACIONES 

Con fecha 19 de abril se 
ingresa oficio a EPAM 
solicitando se sirva remitir un 
informe detallado del proceso 
de pago y uso de los valores 
por concepto de 
indemnización post terremoto 
que le correspondieron a la 
EPAM EP por el seguro 
contratado con la compañía 
de Seguros Sucre 

El oficio se ingresó el 20 de 
abril del 2021, suscribí junto 
al concejal Ledín Valencia. 

No hubo respuestas. 
 
https://drive.google.com/drive
/folders/1xq3bbBWTg61NNb
SuBBfJ_XCZZWRVihJU 
 

 

7. Informe y exponga detalladamente el seguimiento y cumplimiento 

del Plan Operativo Anual POA 2021, de las diferentes Direcciones 

Municipales. 

En concordancia al Art. 58 del COOTAD que, sobre las Atribuciones de los 

concejales o concejalas, prescribe: Los concejales o concejalas serán 

responsables ante la ciudadanía y las autoridades competentes por sus acciones 

u omisiones en el cumplimiento de sus atribuciones, estarán obligados a rendir 

cuentas a sus mandantes y gozarán de fuero de corte provincial. Tienen las 

siguientes atribuciones: 

a) Intervenir con voz y voto en las sesiones y deliberaciones del concejo 

municipal. 

b) Presentar proyectos de ordenanzas cantonales, en el ámbito de 

competencia del gobierno autónomo descentralizado municipal. 

c) Intervenir en el consejo cantonal de planificación y en las comisiones, 

delegaciones y representaciones que designe el concejo municipal; y, 

d) Fiscalizar las acciones del ejecutivo cantonal de acuerdo con el 

COOTAD y la ley. 

Por ende, no está dentro del ámbito de mis atribuciones darles seguimiento a las 

acciones administrativas (DIRECTORES DEPARTAMENTALES) realizadas 

para dar cumplimiento al POA 2021, tal referencia corresponde al ejecutivo, tal 

cual lo determinan el COOTAD y la Constitución. 

 

8. El concejo del GAD Manta aprobó 12 ordenanzas, informe si ha 

realizado el seguimiento a las mismas, especificando los resultados 

y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense, y si antes de 

ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal De 

Planificación, de acuerdo como lo establece el Art 66 de la Ley 

Orgánica de Participación Ciudadana y el Art 37 de la Ordenanza 

Reformatoria a la Ordenanza Que Crea y Regula El Sistema De 

Participación Ciudadana En El Cantón Manta. 

https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU
https://drive.google.com/drive/folders/1xq3bbBWTg61NNbSuBBfJ_XCZZWRVihJU


 

Nº 1 

ORDENANZA MEDIANTE LA CUAL SE ESTABLECE UNA EXONERACIÓN 

PARCIAL DE PAGO A LA TASA ÚNICA ANUAL DE FUNCIONAMIENTO 

TURÍSTICO Y A LA TASA POR OCUPACIÓN DE LAS PLAYAS PARA EL 

EJERCICIO FISCAL 2021 Y SE DEROGA LA TASA MUNICIPAL DE 

PERNOCTACIÓN, PARA LOS SUJETOS COMPRENDIDOS DENTRO DEL 

ÁMBITO DE APLICACIÓN DE LA ORDENANZA SUSTITUTIVA QUE CREA Y 

REGULA LA TASA PARA OTORGAR LA LICENCIA ÚNICA ANUAL DE 

LOCALES TURÍSTICOS EN EL CANTÓN MANTA 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

Los beneficiados directos son los dueños de bares, restaurantes y todo lo 

que mueve el sector turismo, en el debate de aprobación de esta 

ordenanza sugerí que se amplíe el tiempo de vigencia de estas 

exoneraciones. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no se si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 2 

ORDENANZA QUE FIJA LAS TASAS POR LOS SERVICIOS QUE PRESTA EL 

REGISTRO DE LA PROPIEDAD DEL CANTON MANTA 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

La ciudadanía mantense en general se beneficia con los servicios que 

presta el Registro de la Propiedad. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si se socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 3 

ORDENANZA QUE REGULA EL PROCEDIMIENTO DE ENAJENACIÓN DE 

BIENES INMUEBLES MUNICIPALES Y MOSTRENCOS EN EL CANTON 

MANTA 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

Hemos visto que esta ordenanza ha dado los frutos por la cual fue 

aprobada, entregando miles de títulos de propiedad a personas que no lo 

poseían en las zonas urbano marginales principalmente. Tenemos el 

conocimiento ya que estas transferencias de dominio pasan por el 

conocimiento, análisis y resolución del Concejo. 

 



 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 4 

REFORMA A LA ORDENANZA DE ADSCRIPCIÓN DEL CUERPO DE 

BOMBEROS DE MANTA AL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO 

MUNICIPAL DEL CANTÓN MANTA, PARA EL EJERCICIO DE LA 

COMPETENCIA CONSTITUCIONAL DE GESTIÓN DE LOS SERVICIOS DE 

PREVENCIÓN, PROTECCIÓN, SOCORRO Y EXTINCIÓN DE INCENDIOS. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he realizado seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 5 

ORDENANZA REFORMATORIA A LA ORDENANZA DE CREACIÓN DE LA 

EMPRESA PÚBLICA MUNICIPAL “TRANSPORTES Y TERMINALES 

JOCAYEP”. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he realizado seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 6 

ORDENANZA QUE APRUEBA EL PLAN DE DESARROLLO Y 

ORDENAMIENTO TERRITORIAL 2020-2035; Y, EL PLAN DE USO Y GESTIÓN 

DE SUELO PARA EL CANTÓN MANTA. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he realizado seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 7 



 

ORDENANZA QUE PROMUEVE Y REGULA EL USO DE LOS HUERTOS 

AGROECOLÓGICOS COMUNITARIOS Y FAMILIARES EN EL CANTÓN 

MANTA. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he realizado seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 8 

ORDENANZA QUE FIJA LAS TARIFAS DEL SERVICIO DE TRANSPORTE 

PÚBLICO DE PASAJEROS INTRACANTONAL URBANO DEL CANTÓN 

MANTA. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he realizado seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

 

Nº 9 

ORDENANZA DE CREACIÓN, ORGANIZACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DEL 

SISTEMA DE PROTECCIÓN INTEGRAL DE DERECHOS EN EL CANTÓN 

MANTA 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he realizado seguimiento. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 10 

ORDENANZA PARA LA GESTIÓN Y PROTECCIÓN DEL ARBOLADO 

URBANO DEL CANÓN MANTA 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

No he realizado seguimiento. 

 



 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 11 

ORDENANZA DE VALORACIÓN DE LOS PREDIOS URBANOS – RURALES, 

Y SUS ELEMENTOS PARA DETERMINAR, ADMINISTRAR Y RECAUDAR LOS 

IMPUESTOS PREDIALES DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN MANTA QUE REGIRÁN EN 

EL BIENIO 2022-2023. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense: 

Con esta ordenanza se afectó el bolsillo de los mantenses ya que el valor 

por pago de predios subió demasiado, sobre todo los más afectados viven 

en la zona rural, donde tengo información de primera mano. 

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

Nº 12 

ORDENANZA SUSTITUTIVA A LA ORDENANZA QUE REGULA LA 

INSTALACIÓN Y CONTROL DE PUBLICIDAD Y PROPAGANDA EXTERIOR 

EN EL CANTÓN MANTA. 

 Resultados y/o beneficios que ha recibido la ciudadanía mantense:  

 

 Antes de ser aprobadas fueron socializadas en el Consejo Cantonal 

de Planificación (si/no): Deberían ser socializadas con la ciudadanía en 

general, no sé si sé socializó con los representantes ciudadanos del 

Concejo de Planificación que son tres. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

9. Informe y exponga cuáles fueron las resoluciones que se tomaron El 

Concejo Municipal, en las sesiones Ordinarias Y Extraordinarias.   

En el año 2021 durante las 65 sesiones de Conceso se aprobaron 12 ordenanzas 

y 191 resoluciones, enumeradas desde la 214 hasta la 404 de la actual 

administración, a continuación, el detalle de cada una de las resoluciones 

aprobadas: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hasta aquí el informe de cuáles fueron las resoluciones aprobadas en el año 

2021 por el Concejo Municipal, las resoluciones las encuentran en el siguiente 

enlace: 

https://drive.google.com/drive/folders/14EnuhL6wG173D9DkRUCO0IaaV0RKw

9QQ 

 

 

https://drive.google.com/drive/folders/14EnuhL6wG173D9DkRUCO0IaaV0RKw9QQ
https://drive.google.com/drive/folders/14EnuhL6wG173D9DkRUCO0IaaV0RKw9QQ


 

10. Informe las actas de aprobación de las 12 ordenanzas aprobadas por 

el Concejo Municipal. 

A continuación, presento las actas para la aprobación de cada Ordenanza, en 

primer y segundo debate, en cada una de ellas encontrarán el enlace del medio 

de verificación. 

Nº 1 

ORDENANZA MEDIANTE LA CUAL SE ESTABLECE UNA EXONERACIÓN 

PARCIAL DE PAGO A LA TASA ÚNICA ANUAL DE FUNCIONAMIENTO 

TURÍSTICO Y A LA TASA POR OCUPACIÓN DE LAS PLAYAS PARA EL 

EJERCICIO FISCAL 2021 Y SE DEROGA LA TASA MUNICIPAL DE 

PERNOCTACIÓN, PARA LOS SUJETOS COMPRENDIDOS DENTRO DEL 

ÁMBITO DE APLICACIÓN DE LA ORDENANZA SUSTITUTIVA QUE CREA Y 

REGULA LA TASA PARA OTORGAR LA LICENCIA ÚNICA ANUAL DE 

LOCALES TURÍSTICOS EN EL CANTÓN MANTA 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 097 SESION ORDINARIA del 11 Febrero 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1gD_AgsZ7ww9tMLHp40wDxW3q

DiBuvx2e 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 109 SESION ORDINARIA del 6 de mayo 2021-1 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

Nº 2 

ORDENANZA QUE FIJA LAS TASAS POR LOS SERVICIOS QUE PRESTA EL 

REGISTRO DE LA PROPIEDAD DEL CANTON MANTA 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 108 SESION ORDINARIA del 29 de abril 2021-1 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 109 SESION ORDINARIA del 6 de mayo 2021-1 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 

Nº 3 

ORDENANZA QUE REGULA EL PROCEDIMIENTO DE ENAJENACIÓN DE 

BIENES INMUEBLES MUNICIPALES Y MOSTRENCOS EN EL CANTON 

MANTA 

https://drive.google.com/drive/folders/1gD_AgsZ7ww9tMLHp40wDxW3qDiBuvx2e
https://drive.google.com/drive/folders/1gD_AgsZ7ww9tMLHp40wDxW3qDiBuvx2e
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV


 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 107 SESION ORDINARIA del 22 de abril 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 109 SESION ORDINARIA del 6 de mayo 2021-1 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 

Nº 4 

REFORMA A LA ORDENANZA DE ADSCRIPCIÓN DEL CUERPO DE 

BOMBEROS DE MANTA AL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO 

MUNICIPAL DEL CANTÓN MANTA, PARA EL EJERCICIO DE LA 

COMPETENCIA CONSTITUCIONAL DE GESTIÓN DE LOS SERVICIOS DE 

PREVENCIÓN, PROTECCIÓN, SOCORRO Y EXTINCIÓN DE INCENDIOS. 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 113 Sesión Ordinaria del 27 de mayo 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 114 - Sesión Ordinaria del 3 de junio de 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

Nº 5 

ORDENANZA REFORMATORIA A LA ORDENANZA DE CREACIÓN DE LA 

EMPRESA PÚBLICA MUNICIPAL “TRANSPORTES Y TERMINALES 

JOCAYEP”. 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 127 SESION ORDINARIA del 12 de Agosto 2021 (1) 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 130 SESION EXTRAORDINARIA 30 de Agosto  2021-1 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV


 

Nº 6 

ORDENANZA QUE APRUEBA EL PLAN DE DESARROLLO Y 

ORDENAMIENTO TERRITORIAL 2020-2035; Y, EL PLAN DE USO Y GESTIÓN 

DE SUELO PARA EL CANTÓN MANTA. 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 132- SESION EXTRAORDINARIA 6 de Septiembre  2021-1 (1) 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 134 SESION EXTRAORDINARIA del 11 de Septiembre 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

Nº 7 

ORDENANZA QUE PROMUEVE Y REGULA EL USO DE LOS HUERTOS 

AGROECOLÓGICOS COMUNITARIOS Y FAMILIARES EN EL CANTÓN 

MANTA. 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 129 SESION ORDINARIA del 26 de Agosto 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 136 SESION ORDINARIA del 23 de Septiembre 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

Nº 8 

ORDENANZA QUE FIJA LAS TARIFAS DEL SERVICIO DE TRANSPORTE 

PÚBLICO DE PASAJEROS INTRACANTONAL URBANO DEL CANTÓN 

MANTA. 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 139 SESION ORDINARIA del  14 de Octubre 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 141 SESION ORDINARIA del  28 de Octubre 2021 (2) 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV


 

 

Nº 9 

ORDENANZA DE CREACIÓN, ORGANIZACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DEL 

SISTEMA DE PROTECCIÓN INTEGRAL DE DERECHOS EN EL CANTÓN 

MANTA 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 143 SESION ORDINARIA del  18 de Noviembre 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 146 SESION ORDINARIA del 2 de Diciembre 2021-1 (1) 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

Nº 10 

ORDENANZA PARA LA GESTIÓN Y PROTECCIÓN DEL ARBOLADO 

URBANO DEL CANÓN MANTA 

 PRIMER DEBATE:  

Acta 087 el 31 Diciembre 2020 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 146 SESION ORDINARIA del 2 de Diciembre 2021-1 (1) 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

Nº 11 

ORDENANZA DE VALORACIÓN DE LOS PREDIOS URBANOS – RURALES, 

Y SUS ELEMENTOS PARA DETERMINAR, ADMINISTRAR Y RECAUDAR LOS 

IMPUESTOS PREDIALES DEL GOBIERNO AUTÓNOMO 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN MANTA QUE REGIRÁN EN 

EL BIENIO 2022-2023. 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 147 SESION ORDINARIA del 9 de Diciembre 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 150 SESION ORDINARIA del 23 de Diciembre 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV


 

Nº 12 

ORDENANZA SUSTITUTIVA A LA ORDENANZA QUE REGULA LA 

INSTALACIÓN Y CONTROL DE PUBLICIDAD Y PROPAGANDA EXTERIOR 

EN EL CANTÓN MANTA. 

 PRIMER DEBATE:  

ACTA 149 SESION ORDINARIA del 16 de Diciembre 2021-1 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 SEGUNDO DEBATE: 

ACTA 151 SESION ORDINARIA del 30 de Diciembre 2021 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLl

dLTDBV 

 

 

Manta, 23 de marzo del 2022 

 

 

 

Ing. Verónica Calderón Quiroz 
CONCEJAL URBANO DE MANTA 
 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV
https://drive.google.com/drive/folders/1FFzdVvRtRbGvu8KLvnGq9BuMLldLTDBV

